

Grado en

Criminología

TITULACION Y PROGRAMA FORMATIVO

GUIAS ACADÉMICAS



VNiVERSIDAD
D SALAMANCA

CAMPUS DE EXCELENCIA INTERNACIONAL

2014-2015

 **ÍNDICE**

Presentación.....	2
Equipo Decanal	4
Interés profesional	5
Plan de Estudios.....	7
Guía de Profesores.....	12
Calendario Académico.....	22
Horarios de clase.....	28
Calendario de Exámenes.....	40
Coordinadora de Grado.....	44

PRESENTACIÓN

La Guía Académica que ahora presentamos tiene como objetivo fundamental proporcionar a quienes forman parte de la Facultad de Derecho de la Universidad de Salamanca, desde sus diferentes funciones, una información amplia, detallada y útil sobre los estudios que se cursan en la Facultad y sobre la organización del centro, incluyendo recursos humanos y materiales.

La labor realizada durante los últimos años con vistas a la renovación de planes de estudio y a la progresiva implantación de posgrados (másteres universitarios) y títulos propios, ha dado como fruto una oferta plural y atractiva que sirve para enriquecer la actividad docente e investigadora de una facultad tan emblemática como la nuestra.

Los estudiantes podrán encontrar en la Guía toda la información necesaria para seleccionar y configurar sus estudios entre la diversa oferta existente en la Facultad de Derecho; a saber

- Grado en Derecho en sus cuatro cursos (ocho semestres), que incluye información sobre asignaturas optativas y prácticas curriculares en el último curso.
- Grado en Ciencia Política y Administración Pública en sus cuatro cursos (ocho semestres), que incluye asimismo información sobre asignaturas optativas y prácticas curriculares en el último curso.
- Grado en Criminología en sus tres primeros cursos (seis semestres).
- Todos los Posgrados (13) que se imparten en la Facultad de Derecho.
- Títulos propios, como los de Ciencias de la Seguridad, el Master en Derecho Español para Licenciados Extranjeros (en formato on line, complementado con actividades presenciales) y el Diploma de Especialización en Formación de Mediadores.
- El Título Propio de Acceso a la Abogacía, que se imparte por la Escuela de Práctica Jurídica de Salamanca, conformada por el Ilustre Colegio de Abogados de Salamanca y la Universidad de Salamanca a través de la Facultad de Derecho. Este título propio en forma de Curso de Acceso a la Abogacía sustituye al Máster de Práctica Jurídica que se ha venido impartiendo hasta el año anterior.

Esta nueva guía docente articula la docencia de todas las asignaturas de grados y posgrados bajo los criterios propios del sistema de créditos europeos (créditos ECTS), reflejándose de forma explícita y clara la distinción entre clases teóricas y prácticas, así como una información detallada del compromiso docente del profesorado a través de las fichas de las asignaturas.

El equipo de gobierno de la Facultad de Derecho tiene como objetivo fundamental consolidar la implantación de las nuevas titulaciones, revisando en el futuro inmediato aquellos aspectos que merecen ser mejorados para conseguir una docencia más eficiente y el mejor rendimiento y formación de los estudiantes.

Pero cuenta también entre sus objetivos principales potenciar las actividades extraordinarias en la Facultad de Derecho; sean actividades docentes, formativas en general, divulgativas o espacios para el debate público, impulsadas ya desde los distintos programas de posgrado, ya desde los programas de títulos propios, o ya desde el propio decanato.

Uno de los principales proyectos consiste en posicionar a la Facultad como centro permanente de espacio para el debate en materia de política universitaria y sobre cuestiones de actualidad política, social y económica. Otro proyecto fundamental consiste en elaborar una serie de encuentros entre profesores, estudiantes y distintos profesionales del derecho, como jueces, abogados,

procuradores, notarios y registradores o inspectores de trabajo y tributos, con la idea de abrir espacios de conocimiento y discusión en los que se pueda retroalimentar la investigación, el estudio y la enseñanza del derecho con la aplicación práctica del mismo.

Asimismo se trabajará en la mejora y ampliación de los recursos materiales y digitales a disposición de profesores, estudiantes y personal de administración y servicios, incluyendo nuevos puntos de suministro eléctrico en las aulas, luces en servicios, ampliación de espacios para el estudio, aulas de informática, tablón de anuncios o expositor de obras publicadas por profesores y estudiantes de la Facultad: sin olvidar los recursos digitales como la plataforma de docencia virtual, las bases de datos y los libros y revistas electrónicas.

Destaca en este punto la nueva web de la Facultad de Derecho (www.usal.es/derecho), que pretende convertirse en centro de información permanente sobre todos los procesos, eventos y noticias relacionados con la facultad de derecho. También la publicación por primera vez de una revista auspiciada por la Facultad de

Derecho: *Ars Iuris Salmanticensis* (AIS), revista de pensamiento, análisis y crítica sobre derecho, ciencia política y criminología, que, en formato exclusivamente digital, tiene una periodicidad semestral, habiendo visto la luz el primer número en el mes de julio de 2013. La revista resulta accesible desde la nueva web de la Facultad de Derecho (www.usal.es/derecho) y desde el portal de la Editorial de la Universidad de Salamanca (www.eusal.es).

Por lo demás, esperamos comenzar el nuevo curso con las obras de ampliación de espacios en el sótano de la Facultad totalmente terminadas, lo que proporcionará dos nuevas aulas y espacios más reducidos para la organización de seminarios y puntos de estudio.

El equipo de gobierno de la Facultad agradece pública y sinceramente la colaboración prestada por el personal de administración y servicios, en el gobierno diario de la Facultad y, muy especialmente, en el proceso de elaboración de esta guía académica.

Del mismo modo, quiere solicitar y agradecer de antemano la participación de profesores, estudiantes y personal de administración y servicios en las muchas actividades que tienen lugar en la Facultad de Derecho de Salamanca.

POR UNA FACULTAD DE TODOS Y PARA TODOS

El Equipo Decanal

AUTORIDADES ACADEMICAS

DECANO

Prof. Dr. D. Ricardo Rivero Ortega

VICEDECANOS

Prof. Dr. D. Fernando Carbajo Cascón Vicedecano de Docencia y Relaciones Institucionales

Profª Drª Dª Fátima García Díez Vicedecana de Promoción Institucional y espacios

Profª Drª Dª Nuria Matellanes Rodríguez Vicedecana de Alumnos

SECRETARIA

Profª Drª Dª María Angeles Guervós Maillo

DIRECCION POSTAL

Campus Miguel de Unamuno 37007 Salamanca

Teléfono: + 34 923294441

Fax: + 34 923294516

E-Mail: derecho@usal.es URL: <http://www.usal.es/derecho>

E-mail Secretaria Departamento: secrdafp@usal.es

NOTAINFORMATIVA

La información que aparece en esta Guía Académica para el Curso 2014-15 puede sufrir cambios. Se aconseja especialmente a los alumnos la confirmación de las fechas y los horarios de los exámenes a través de las correspondientes convocatorias oficiales expuestas en los tabloneros de anuncios.

■ INTERÉS PROFESIONAL

Desde el punto de vista formativo, los estudios en Criminología, que se proponen, aseguran que el alumno que cursa los estudios hasta la obtención del Título tenga la capacidad de realizar un estudio multidisciplinar del fenómeno criminal. De ese modo podrá realizar un análisis global y efectivo del crimen, dando una visión compleja, completa y por lo tanto "útil" de la criminalidad, de sus causas y sus efectos, con la finalidad práctica de conseguir, entre otras cosas, la prevención del fenómeno criminal, la articulación de tratamientos efectivos frente al delito y la atención satisfactoria a las víctimas.

En particular, el interés profesional que justifica la creación de un Grado en Criminología se hace evidente por la necesaria presencia del criminólogo y sus aportaciones en diferentes campos vinculados con la legislación penal. En efecto, a título de ejemplo cabe señalar el ámbito de la responsabilidad penal juvenil, el de ejecución de penas, o la existencia de conductas delictivas con gran contenido criminológico como las vinculadas con violencia de género o delitos sexuales contra menores de edad. De igual forma, resulta relevante el papel del Criminólogo en las oficinas de atención a las víctimas y su colaboración en los procesos que se realizan en la justicia restaurativa.

PERFILES PROFESIONALES DEL CRIMINÓLOGO.

Cabe identificar seis perfiles profesionales, ligados de forma necesaria con el profesional de la Criminología.

a) Agente de la autoridad, funcionario de instituciones penitenciarias, Administración de justicia.

El papel de un criminólogo es fundamental dentro las fuerzas y cuerpos de Seguridad Pública. Quizá una muestra de ello haya sido la sensibilidad del Ministerio de Educación, quien con la declaración de 1996, y a instancia del Ministerio del Interior, reconoció, como hemos señalado, la equivalencia de los estudios de Criminología a una Diplomatura como base para el acceso a los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad públicos e Instituciones Penitenciarias (Orden Ministerial de 19 de noviembre de 1996).

La necesidad de estos estudios se hace palpable si se toma en cuenta el gran número de alumnos de Criminología que pertenecen a estos cuerpos. En particular, en ediciones anteriores del Título Propio de Criminología de la Universidad de Salamanca aproximadamente un 70% de los estudiantes eran miembros de los CC y FF de Seguridad dependientes de las Administraciones públicas, y del 25% restante una mayoría han mostrado su interés por revalidar estos estudios con el acceso a los CC y FF de Seguridad

Las razones fundamentales del interés de los miembros de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad pública por estos estudios se debe a los conocimientos y competencias específicos que adquieren en temas como el diseño de planes de trabajo e intervención con comunidades o grupos especiales (ejemplo: creación y funcionamientos de grupos que intervengan en casos de inmigración ilegal, exclusión social, conflictos entre menores, etc.), la coordinación y análisis de la información, la gestión de equipos o la mediación entre la sociedad y el cuerpo.

Algunas de estas consideraciones pueden extrapolarse a la labor del Criminólogo en el ámbito penitenciario y de la Administración de Justicia. No obstante, en estos casos se da la particularidad de que por exigencia de sus propias competencias se requiere la existencia de equipos multidisciplinares conformados por profesionales procedentes de diversas áreas, siendo aquí el papel del Criminólogo fundamental para potenciar las sinergias de cada aportación parcial de los demás profesionales y realizar las necesarias labores de coordinación y gestión de los mismos.

b) Asesor de Seguridad

Siendo la seguridad una de los principales problemas de las sociedades complejas actuales, al Criminólogo le corresponde un papel esencial en el momento previo del diseño e implementación de las directrices, políticas y planes de Seguridad tanto en el campo de la Seguridad Pública como de la Seguridad Privada.

Su participación resulta indispensable en la realización de estudios sobre la criminalidad en el contexto temporal y espacial sobre el que se desea intervenir. Estos estudios han de incluir entre otros aspectos: el análisis de las causas, la valoración de los elementos externos.

que influyen en la adopción de las distintas conductas, la identificación de factores propios del sujeto activo, la reacción del entorno, o la modificación del entorno como consecuencia de la acción criminal. Una vez realizados estos estudios, el Criminólogo tendrá que señalar y valorar sus resultados, y, tomando base en ellos, diseñar cómo proyectar planes integrales de prevención e intervención cuando resultaran procedentes.

c) Asesor normativo en materia de Política Criminal

El Criminólogo desempeña un papel fundamental en la elaboración de la Política Criminal. En efecto, las habilidades que adquiere dentro de su formación le facultan para observar el hecho criminal como algo complejo, con diferentes variables, desplazando la visión meramente formal del delito. En efecto, dados sus conocimientos interdisciplinarios, tiene las facultades para realizar un análisis profundo e integral del fenómeno de la delincuencia y colaborar en la proposición de políticas efectivas.

d) Asistencia y atención a las víctimas.

La figura del Criminólogo resulta esencial para preservar los derechos de las víctimas y otorgarles un espacio en un proceso del cual tradicionalmente no han formado parte. En efecto, la víctima ha sido desplazada a un segundo plano dentro de la reacción punitiva.

Frente a ello, desde el punto de vista criminológico la víctima tiene un papel esencial, que determina la reacción social y la exigencia de castigo por parte de la colectividad, y puede ser determinante en el tratamiento del sujeto activo y su reinserción social. Dada su formación, el Criminólogo cuenta con todas las habilidades para participar en la resolución del conflicto surgido entre el delincuente y la víctima (aquellos que no son resueltos por el Derecho), en el marco de llamada Justicia Restaurativa.

e) Agente de reinserción social

Será el Criminólogo quién estará más capacitado para informar al juez de vigilancia penitenciaria sobre la oportunidad de conceder los distintos grados que afectan al cumplimiento de las penas impuestas al delincuente. Conocedor de las circunstancias del reo (físicas, psicológicas, familiares, afectivas, educativas, sociológicas etc.), capacitado para analizarlas en su conjunto, será el indicado para aconsejar los ritmos de inserción, las nuevas pautas de socialización y quién mejor podrá advertir de los peligros que amenazan la reinserción social del sujeto.

f) Promotor de la acción social

Tan importante es contar con una sociedad con capacidad crítica y debidamente informada, como tener profesionales que sean capaces de comunicar objetivamente, dominando la materia y sin caer en las reacciones viscerales que suelen acompañar a la comisión de hechos delictivos.

La anterior percepción exige una visión global sobre el fenómeno y una capacidad para analizar adecuadamente los datos teniendo en cuenta todos sus aspectos. En este punto la labor de criminólogo es fundamental para coadyuvar en el diseño de campañas de difusión de medidas preventivas y concienciación dentro de la población. Sólo así se podrá contar con una población informada y conocedora de los riesgos reales a los que se enfrenta, con un menor riesgo de ser manipulada por los medios de comunicación y/o los poderes públicos. De este modo, la acción del criminólogo resultaría indispensable en la dirección y gestión de la implicación ciudadana como sujeto activo de la lucha contra la criminalidad.

Los perfiles señalados previamente se encuentran integrados en los siguientes ámbitos:

- Servicios sociales de las Administraciones municipales y autonómicas (Políticas criminales y de prevención, Seguridad Ciudadana y convivencia, Asistencia y atención a las víctimas, Justicia juvenil, Promoción de la acción social).
- Administración de Justicia e Instituciones Penitenciarias (integrantes de los equipos multidisciplinares, agente de inserción social).
- Cuerpos y fuerzas de Seguridad Públicos y Servicios de Seguridad Privados (asesor de seguridad, agente de la autoridad).
- Órganos con potestad normativa y legislativa (asesor normativo en materia de Política Criminal).

PLAN DE ESTUDIOS

PLAN DE ESTUDIOS DEL TÍTULO PROPIO EN CRIMINOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA.

PLANIFICACIÓN DE LAS ENSEÑANZAS

Estructura de las enseñanzas.

TIPO DE MATERIA	Nº créditos ECTS
Formación Básica	60
Obligatorias	138
Optativas	36
Prácticas externas (obligatorias)	
Trabajo Fin de Grado	6
CRÉDITOS TOTALES	240

La estructura del presente Grado se ajusta a las normas establecidas de forma general para los Estudios superiores (en particular en el Real Decreto 1393/2007 y el 861/2010)), así como al criterio de ofrecer en estos estudios una formación interdisciplinar sólida al Criminólogo, lo que condiciona la distribución de créditos entre las materias y la articulación de una secuencia coherente de los estudios que se explica más adelante.

M	ECTS	Tip	Semes	Asignaturas	ECTS
1. FUNDAMENTOS DE CRIMINOLOGÍA	24	F	1	Introducción a la Criminología	6
		O	2	Teorías Criminológicas I	3
		O	3	Teorías Criminológicas II	3
		O	4	Psicología Criminal y de la Delincuencia	6
		O	4	Sociología del Crimen y la desviación	6
2. DERECHO Y PROCESO PENAL	48	F	1	Introducción al Derecho y Organización del	6
		F	2	Introducción al Derecho Penal	6
		O	2	Introducción al Derecho Procesal	3
		O	3	Teoría del	6
		O	3	Derechos Fundamentales y Garantías	6
		O	4	Derecho Penal Especial	9
		O	5	Derecho Procesal Penal	6
		O	6	Derecho Penitenciario	3
O	7	Sistemas Penales Internacionales y Europeo	3		
		O	4	Medicina Legal	6
		O	5	Evaluación Psicológica Forense	6

3. CIENCIAS FORENSES	33	O	6	Psiquiatría Forense	6
		O	7	Perfiles Psicológicos	6
		O	8	Informes Periciales	3
		O	8	Diligencias Policiales de Investigación	3
		O	7	Identificación Personal y Criminalística	3
4. METODOLOGÍA CIENTÍFICA	18	F	1	Metodología de Investigación en CC.SS	6
		O	2	Técnicas cualitativas de investigación	6
		F	3	Estadística	6
5. SOCIOLOGÍA	12	F	1	Introducción a la Sociología	6
		O	3	Sociología Jurídica	3
		O	8	Movimientos Sociales y Conflicto	3
6. ANTROPOLOGÍA	6	F	1	Antropología Social	6
7. VICTIMOLOGÍA Y RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS	15	O	4	Víctima y Derecho Penal	3
		O	5	Victimología: aspectos psicosociales	3
		O	5	Víctima y Proceso Penal	3
		O	8	Resolución Alternativa de Conflictos	6
8. DELINCUENCIA Y JUSTICIA JUVENIL	9	O	5	Derecho Penal del Menor	3
		O	5	Proceso Penal del Menor	3
		O	7	Maltrato e Intervención en Menores	3
9. PSICOLOGÍA SOCIAL	18	F	2	Fundamentos de Psicología	6
		O	5	Psicología Jurídica	6
		O	7	Interrogatorios y Entrevistas	6
M	ECTS	Tip	Semes	Asignatur	ECTS
		O	6	Prevención y Tratamiento Psicológicos	9
		O	7	Política	6
		O	6	Política Social y Servicios Sociales	6

10. PREVENCIÓN E INTERVENCIÓN	39	O	7	Intervención Comunitaria en Violencia y	3
		O	7	Alternativas a la sanción penal	3
		O	8	Intervención en Delitos Sexuales	3
		O	8	Prevención Situacional del Delito	3
		O	8	Análisis de la Información Criminal	3
		O	7	Modelos Policiales	3
11. FORMAS ESPECÍFICAS DE DELINCUENCIA	39	O	6	Formas Específicas de Delincuencia	6
		O	7	Drogas y criminalidad	3
		O	8	Tutela Jurídica de la Violencia de Género	6
		O	7	Psicosociología del Género y	6
		O	7	Criminalidad y Nuevas Tecnologías	3
		O	7	Delincuencia y Seguridad Vial	6
		O	8	Criminalidad Transnacional	6
		O	8	Criminalidad, diversidad e inmigración	6
12. RECURSOS INSTRUMENTALES	12	F	3	Recursos Documentales e Informáticos	6
		F	2	Inglés	6
		B	0		
TRABAJO DE FIN DE GRADO	6	O	8		6

Organización Temporal del Plan de Estudios (Asignaturas, Tipo, nº de ECTS, Curso y Semestre)					
Primer Curso					
1 ^{er} SEMESTRE	ECTS	Tipo	2 ^o SEMESTRE	ECTS	Tipo
Introducción a la Criminología	6	F B	Introducción al Derecho Penal	6	FB
Introd. Derecho y Organiz. del Estado	6	F B	Teorías Criminológicas I	3	OB
Introducción a la Sociología	6	F B	Fundamentos de Psicología	6	FB
Metodología de Investigación en CCSS	6	F B	Técnicas Cualitativas de Investigación	6	OB
Antropología Social	6	F B	Inglés	6	FB
			Introducción al Derecho Procesal	3	OB
	30			3	

Segundo Curso					
3 ^{er} SEMESTRE	ECTS		4 ^o SEMESTRE	ECTS	
Teoría del Delito	6	OB	Derecho Penal Especial	9	O B
Derechos Fundamentales y Garantías Constitucionales	6	OB	Víctima y Derecho Penal	3	O B
Estadística	6	FB	Sociol. del Crimen y de la Desviación	6	O B
Teorías Criminológicas II	3	OB	Psicol. Criminal y de la Delincuencia	6	O B
Recursos Documentales e Informáticos	6	FB	Medicina Legal	6	O B
Sociología Jurídica	3	OB			
	30			30	

Tercer Curso					
5 ^o SEMESTRE	ECTS	Tipo	6 ^o SEMESTRE	ECTS	
Proceso Penal del Menor	3	OB	Derecho Penitenciario	3	OB
Derecho Penal del Menor	3	OB	Política Social y Servicios Sociales	6	OB
Derecho Procesal Penal	6	OB	Prevención y Tratamiento Psicológicos	9	OB
Psicología Jurídica	6	OB	Psiquiatría Forense	6	OB
Evaluación Psicológica Forense	6	OB	Formas específicas de Criminalidad	6	OB
Víctima y Proceso Penal	3	OB			
Victimología: aspectos psicosociales.	3	OB			
	30			30	

Cuatro Curso					
7 ^o SEMESTRE	ECTS		8 ^o SEMESTRE	ECTS	

				6	OB
Perfiles Psicológicos	6	OB	Resolución Alternativa de Conflictos	6	OB
	12			12	
Optativas	18	30	Optativas	18	30
<u>Optativas</u>			<u>Optativas</u>		
Intervención Comunitaria en Violencia y Delincuencia	3	OP	Intervención en Delitos Sexuales	3	OP
Alternativas a Sanción penal	3	OP	Prevención Situacional del Delito	3	OP
Maltrato e Intervención en menores	3	OP	Análisis de la Información Criminal	3	OP
Modelos Policiales	3	OP	Criminalidad, diversidad e inmigración	6	OP
Psicosociología del género y delincuencia	6	OP	Criminalidad Transnacional	6	OP
Drogas y Criminalidad	3	OP	Tutela Jurídica de la violencia género	6	OP
Criminalidad y Nuevas Tecnologías	3	OP	Movimientos Sociales y Conflicto	3	OP
Delincuencia y Seguridad Vial	6	OP	Diligencias Policiales de Investigación	3	OP
Interrogatorios y Entrevistas	6	OP	Informes Periciales	3	OP
Sistemas Penales Internacionales y Europeo	3	OP			
Identificación Personal y Criminalística	3	OP			
<i>Total ECTS optativos Ofertados</i>	42		<i>Total ECTS optativos Ofertados</i>	36	

GUÍA DE PROFESORES 2014-2015

Departamentos adscritos a la Facultad de Derecho

DEPARTAMENTO DE DERECHO ADMINISTRATIVO, FINANCIERO Y PROCESAL

		Desp.	Ext.	E-mail	
DIRECTOR: Dr. D. José M ^o LAGO MONTERO		289	1648	lago	
SUBDIRECTORA: Dr ^a D ^a M ^a Ángeles GONZÁLEZ BUSTOS			172	1672	mgbustos
SECRETARIA: Dr ^a D ^a Marta del POZO PÉREZ		284	1652	tillo	
P.A.S.: D ^a M ^a Francisca HERNÁNDEZ DIEZ		247	1638	secrdafp	
ÁREA DE DERECHO ADMINISTRATIVO					
	Categoría	Desp	Ext.	E-mail	
Dr. D. Ricardo RIVERO ORTEGA	(CU)	164	1669	ricriv	
Dr. D. Dionisio FERNÁNDEZ DE GATTA SÁNCHEZ	(TU)		261	1669	dgatta
Dr. D. Marcos M. FERNANDO PABLO	(TU)	270	1669	macfer	
Dr. D. Pedro T. NEVADO-BATALLA MORENO (EXCEDENCIA)	(TU)	271	1672	pnevado (excedencia)	
Dr ^a D ^a M ^a Dolores Calvo Sánchez	(TU)	164	1669	mdcalvo	
Dr. D. Emmanuel JIMÉNEZ FRANCO	(TU)	170	1672	emmajf	
Dr ^a D ^a M ^a Ángeles GONZÁLEZ BUSTOS	(TU)	172	1672	mgbustos	
Dr. D. Javier MELGOSA ARCOS	(TU)	170	1672	jmelgosa	
Dr. D. Miguel Angel GONZÁLEZ IGLESIAS	(TU)	263-A	1672	miguelin	
D ^a M ^a Josefa GARCÍA-MAESTRO GARCÍA	(TEU)	272	1672	gmg	
D ^a Ana Isabel FORTES GONZÁLEZ	(TEU)	272	1672	afortes	
D ^a Purificación MARTÍN DE LA FUENTE	(TEU)	171	1672	pmfuente	
Dr ^a D ^a Zulima SANCHEZ	(PCD)	263A	1672	zulimas	
Dr ^a D ^a M ^a Josefa GARCÍA CIRAC (LICENCIA)	(PCD)	171	1672	jgcirac	
Dr. D. Juan José RASTROLLO SUAREZ	(AD)	262	1669	rastrollo	
Dr. D. Daniel TERRÓN SANTOS	(AD)	273	1672	datersa	
Dr ^a D ^a M ^a Pilar JIMÉNEZ TELLO	(A 6h.)			pjtello	
D. José Ventura BUENO JULIÁN	(A 3h.)			jventurabueno	
D ^a Montserrat RODRÍGUEZ MORRÓS	(A 3h)			mrodriguez@santamartadeltormes.com	
D. Antonio GARCIA JIMENEZ	(Bec)	262	1669	antonio.garcia	
ÁREA DE DERECHO FINANCIERO					
	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail	
Dr. D. José M ^o LAGO MONTERO	(CU)	289	1648	lago	
Dr ^a D ^a María Ángeles GARCIA FRIAS (S. Especiales)	(TU)	288	1648	agfrias	
Dr ^a D ^a Silvia VELARDE ARAMAYO	(TU)	162	1649	velar	
Dr ^a D ^a Rosa ALFONSO GALÁN	(TEU)	280	1648	ralga	
Dr ^a D ^a M ^a Ángeles GUERVOS MAILLO	(PCD)	169	1648	mguervos	
Dr. José Antonio CHAMORRO Y ZARZA	(PCD)	290	1649	jachyz	
Dr ^a D ^a Isabel GIL RODRÍGUEZ	(PCD)	288	1648	isabelgil	
Dr. D. Miguel BORREGO CLAVERO	(A 3h)	282	1639	clavero	
Dr. D. Francisco J. MARTÍN JIMÉNEZ	(A 3h)	282	1639	fmartin	
D. Esteban IGLESIAS DE SENA	(A 3h)	282	1639	eys	

D. José Alicia HERRERO SEISDEDOS	(A3h)	282	1639	eys
D. Pedro Agustín SERRANO GREGORIO	(A 3h) E. U. Educación y Turismo Ávila			pserrano@ayuntavila.com
D. Marcos IGLESIAS CARIDAD	(Bec)	282	1639	iglesiascaridad
D ^a Nora Libertad RODRIGUEZ PEÑA	(Bec)	282	1639	libertadbellahotmail.com

ÁREA DE DERECHO PROCESAL

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. Lorenzo Mateo BUJOSA VADELL	(CU)	285	1652	lbujosa
Dr. D. Nicolás RODRÍGUEZ GARCÍA	(TU)	286	1698	nicolas
Dr ^a D ^a Inmaculada SÁNCHEZ BARRIOS	(TU)	287	1698	misaba
Dr ^a D ^a Isabel HUERTAS MARTÍN	(TU)	268	1698	bor
Dr. D. Fernando MARTIN DIZ	(TU)	269	1698	fmdiz
Dr ^a D ^a Marta DEL POZO PEREZ	(PCD)	284	1652	tillo
Dr. D. Adán CARRIZO GONZÁLEZ-CASTELL	(PCD)	283	1698	adancgc
Dr.D. Federico BUENO DE MATA	(AD)	283	1652	febuma
D ^a M ^a José CASANOVA MARTÍN	(A 3h)	283	1652	mjose.casanova@map.es
D. Rafael CUEVAS CASTAÑO	(A 3h)	283	1652	rafael.cuevas@proccusal.org
D. Miguel Ángel GÓMEZ CASTAÑO	(A 3h)	283	1652	magomez@proccusal.org
D. Francisco Miguel CAÑADAS DE CELIS	(A 3h)	283	1652	canacelis@telefonica.net
D. José Antonio VEGA BRAVO	(A 3h)	283	1652	ja.vega@poderjudicial.es
D ^a Alicia GONZALEZ MONGE	(A 3H)	283	1652	alicia.g.monje

DEPARTAMENTO DE DERECHO PRIVADO

	Desp	
DIRECTORA: Dr ^a D ^a Pilar MARTÍN ARESTI	220	pimar
SUBDIRECTOR: Dr ^a . D ^a .María José VAQUERO PINTO	215	chevaq
SECRETARIO: Dr D. Alfredo AVILA DE LA TORRE	208	aadit
P.A.S.: D ^a M ^a Isabel Muñoz Sánchez	246	dchopriv

ÁREA DE DERECHO CIVIL

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. Eugenio LLAMAS POMBO	(CU)	240	1684	ellamas
Dr ^a D ^a Carmen GONZÁLEZ LEÓN	(TU)	239	1684	cgl
Dr. D. José A. MARTÍN PÉREZ	(TU)	212	1611	jamp
Dr ^a D ^a M ^a Jesús MORO ALMARAZ (serv. Especiales)	(TU)	241	1684	moroalma
Dr. D. José Ramón GARCÍA VICENTE	(TU)	244	1611	jrfix
Dr ^a D ^a Esther TORRELLES TORREA	(TU)	238	1685	etorrelles
Dr. D. Juan Pablo APARICIO VAQUERO	(TU)	214	1685	juanpa
Dr ^a D ^a Eva M ^a MARTÍNEZ GALLEGU (excedencia)	(TU)	221	1685	kieva
Dr. D. Ignacio SÁNCHEZ CID	(TEU)	213	1685	cidsa
Dr ^a D ^a M ^a Nieves MARTÍNEZ RODRÍGUEZ	(PCD)	243	1611	marini
Dr ^a D ^a M ^a José VAQUERO PINTO	(PCD)	215	1634	chevaq
Dr. D. Alfredo BATUECAS CALETRO	(PCD)	214	1685	batu
Dr ^a D ^a M ^a José CALVO SAN JOSÉ	(PCD)	243	1611	calvo
Dr ^a D ^a Estrella TORAL LARA	(ADr)	221	1685	etoral
Dra. D ^a Felisa M ^a . CORVO LÓPEZ	(ADr)	011	1680	marcorvo

D ^a Pilar GONZÁLEZ DEL POZO	(A 6h)	215	1634	pigopo
D. Oscar BARBERO GARCÍA	(A 3h)	207	1636	oabarber
D ^a Asunción DÍAZ PÉREZ	(A 3h)	207	1636	asdip
D ^a Carmen Rosa IGLESIAS MARTÍN	(A 6h)	215	1634	carmela
D. Ramón GARCÍA GÓMEZ	(A 3h)	215	1634	ramonix
D. José Ramón GONZÁLEZ CLAVIJO	(A 3h)	207	1636	mbi
D ^a M ^a Lourdes MARTÍN GUTIÉRREZ	(A 3h)	207	1636	lumargu

ÁREA DE DERECHO ECLESIASTICO DEL ESTADO

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr ^a D ^a Lourdes RUANO ESPINA	(CU)	236	1619	lorues
D. José Julio CORTÉS GONZÁLEZ	(A 3h)	235	1619	jjcortes
D. Enrique J. GONZÁLEZ LORENZO	(A 3h)	235	1619	severino

ÁREA DE DERECHO INTERNACIONAL PRIVADO

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr ^a D ^a Pilar MAESTRE CASAS	(TU)	222	1618	maestre
Dr ^a D ^a Antonia DURÁN AYAGO	(PCD)	224	1618	aduran
Dr ^a D ^a M ^a del Mar VELÁZQUEZ SÁNCHEZ	(PCD)	224	1618	marv

ÁREA DE DERECHO MERCANTIL

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. Manuel A. DOMÍNGUEZ GARCÍA	(CU)	211	1687	manuel.antonio
Dr. D. Eduardo GALÁN CORONA	(CU)	217	1686	galcor
Dr ^a D ^a Isabel GARCÍA MARTÍN	(TU)	219	1686	iiggmm
Dr ^a D ^a Pilar MARTÍN ARESTI	(TU)	220	1686	pimar
Dr. D. Fernando CARBAJO CASCON	(TU)	218	1686	nano
Dr ^a D ^a Mercedes CURTO POLO	(TU)	165	1687	curtopom
Dr. D. Alfredo ÁVILA DE LA TORRE	(CEU)	208	1687	aadlt
D. José Lorenzo GARCÍA MARTÍN	(TEU)	209	1687	lor
D ^a M ^a Isabel NIETO HERNÁNDEZ	(TEU)	209	1687	belisa
D. José Luis SÁNCHEZ BARRIOS	(TEU)	210	1687	jlsaba
D. Juan José REAL OLIVA	(A 3h)	216	1635	jjreal
D. Luis Aurelio SANZ ACOSTA	(A 3h)	216	1635	lusata
D. José Ramón BUITRAGO RUBIRA	(A 3h)	216	1635	rubira

ÁREA DE DERECHO ROMANO

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr ^a D ^a Amelia CASTRESANA HERRERO	(CU)	234	1688	castresa
Dr ^a D ^a Ana Belén ZAERA GARCÍA	(PCI)	233	1688	azaera

DEPARTAMENTO DE DERECHO PÚBLICO GENERAL

DIRECTOR: Dr. D. Augusto MARTÍN DE LA VEGA	254	1651	pablo
SUBDIRECTOR: Dr. D. Eduardo FABIÁN CAPARROS	159	1675	efc
SECRETARIA: Dra. Dña. Mercedes GARCÍA MONTERO	154	1617	mercegar
P.A.S.: Dña. M ^a del Carmen de Vega Perrin	252	1678	vegap
SECRETARIA DEL DEPARTAMENTO	252	1678	dpto.dpg

ÁREA DE CIENCIA POLÍTICA Y DE LA ADMINISTRACIÓN

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. Manuel ALCÁNTARA SÁEZ	(CU)	154	1617	malcanta
Dr. D. Iván LLAMAZARES VALDUVIECO	(CU)	156	1675	illamaz
Drª Dª Mª Luisa RAMOS ROLLÓN (Comisión Serv.)	(TU)	157		ramosm
Dr. D. Salvador MARTÍ PUIG (Comisión de Serv.)	(TU)	158	1675	smarti
Dr. D. Agustín E. FERRARO CIBELLI	(TU)	116	1675	agustinferraro
Drª Dª Araceli MATEOS DÍAZ (Comisión Servicios)	(TU)	155	1617	amd
Drª Dª Fátima GARCIA DIEZ	(TEU)	157	1675	fatima
Drª Dª Flavia FREIDENBERG	(PCD)	157	1675	flavia
Drª Dª Mercedes GARCÍA MONTERO	(PCD)	154	1617	mercegar
Drª Dª Elena MARTÍNEZ BARAHONA	(TU)	155	1617	embarahona
Dr. D. Sebastián LINARES LEJARRAGA	(ADr)	155	1617	slinares
Dª Angélica Rodríguez Rodríguez	(Bec)	153	1617	
D. Luis Melian	(Bec)	153	1617	luis_melian
Dª Melany BARRAGAN MANJÓN	(Bec)	153	1617	mbarragan
D. Hugo MARCOS MARNÉ	(Bec)	153	1617	hugomm

ÁREA DE DERECHO CONSTITUCIONAL

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. José Luis CASCAJO CASTRO	(CU)	255	1645	cascajo
Drª Dª Ángela FIGUERUELO BURRIEZA	(CU)	257	1674	anfi
Dr. D. Rafael de AGAPITO SERRANO	(TU)	258	1679	rdas
Dr. D. Agustín SÁNCHEZ DE VEGA GARCÍA	(TU)	230	1697	asvgt
Dr. D. Rafael BUSTOS GISBERT (Servicios Especiales)	(TU)	231	1697	frodo
Drª Dª Mª José CORCHETE MARTIN	(TU)	259	1679	mako
Dr. D. Augusto MARTÍN DE LA VEGA	(TU)	254	1674	pablo
Drª Mercedes IGLESIAS BAREZ	(PCD)	256	1674	merche
Drª Dª Marta LEÓN ALONSO	(ADr)	168	1674	martala
Dr. D. Mario HERNÁNDEZ RAMOS (F. CC. Sociales)	(ADr)	231	1697	mariohr
D. Rafael Fco. GARCÍA GARCÍA	(A 3h)	256	1674	garci
D. JOSE ANTONIO VAZQUEZ HERNANDEZ	(A 3h)	105	1697	joseantonio@valentingallego.com
D. Octavio VELAYOS GONZÁLEZ	(A 3h)		octavio.v.07@gmail.com	

ÁREA DE DERECHO INTERNACIONAL PÚBLICO

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. José MARTÍN Y PÉREZ DE NANCLARES (Comisión Serv.)	(CU)	227	1665	jmpnanclares
Dr. D. Luis Norberto GONZÁLEZ ALONSO	(TU)	228	1665	luno
Dr. D. José Javier LASO PÉREZ	(TU)	229	1673	jjasop
Dr. D. Juan SANTOS VARA	(TU)	161	1675	savajuan
Dr. D. Juan M. BAUTISTA JIMÉNEZ	(PCD)	226	1673	jmb
Dr. Asier GARRIDO MUÑOZ	(Ay)	225	1673	asiergarr
Dª María José MERCHÁN PUENTES	(A 6h)	225	1673	mariajo
Dª Soledad Rodríguez Sánchez-Taberner	(Bec)	225	1673	soledadrst

ÁREA DE DERECHO PENAL

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. I. BERDUGO GÓMEZ DE LA TORRE	(CU)	275	1681	berdugo

Drª Dª Cristina MÉNDEZ RODRÍGUEZ	(TU)	276	1621	crism
Dr. D. Fernando PÉREZ ÁLVAREZ	(TU)	6B	1655	pereza
Drª Dª Mª Luz GUTIÉRREZ FRANCÉS	(TU)	278	1621	mgf
Drª Dª Laura del C. ZÚÑIGA RODRÍGUEZ	(TU)	160	1675	lzt
Dr. D. Eduardo FABIÁN CAPARRÓS	(TU)	159	1675	efc
Drª Dª Nuria Pilar MATELLANES RODRÍGUEZ	(TU)	274A	1676	nuriam
Drª Dª Ana Isabel PEREZ CEPEDA	(TU)	274B	1676	cepeda
Drª Dª Nieves SANZ MULAS	(TU)	279	1676	ixmucane
D. Gregorio ÁLVAREZ ÁLVAREZ	(A 3h)	291	1622	gregal
D. Julio FERNANDEZ GARCIA	(A 3h)	291	1622	mieza@usal.es
Dª Mª Concepción GORJÓN BARRANCO	(Inv)	291	1622	mcgb@usal.es
Dra. Lina Mariola DÍAZ CORTÉS	(PDI Inv)	291	1622	ldiaz@usal.es

DEPARTAMENTO DE TRABAJO Y TRABAJO SOCIAL

	Desp.	Ext.	E-mail
DIRECTOR: Dr. D. Enrique CABERO MORÁN	142	3187	ecaberor
SUBDIRECTOR: D. Teodoro ANDRÉS LÓPEZ	121-B	3075	teo
SECRETARIA: Dª Ascensión Gª TRASCASAS	111-B	1644	aga
P.A.S.: Dª Mª del Pilar RAMOS PALMERO	143	1629	dertrab
SECRETARÍA DEL DEPARTAMENTO	143	1629	dertrab

ÁREA DE DERECHO DEL TRABAJO Y DE LA SEGURIDAD SOCIAL

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. Manuel Carlos PALOMEQUE LÓPEZ	(CU)	126	1647	carpa
Dr. D. Wilfredo SANGUINETI RAYMOND	(CU)	123	1627	wsr
Dr. D. Jesús BAZ RODRÍGUEZ	(TU)	173	1641	jesusbaz
Dr. D. Enrique CABERO MORÁN	(TU)	142	3187	ecaberom
Dr. D. Eduardo MARTÍN PUEBLA	(TU)	135	1657	edmartin
Dr. D. Fernando MORENO DE VEGA LOMO	(TU)	122-A	1642	femove
Drª Dª Purificación MORGADO PANADERO	(TU)	122-B	1643	morgado
Drª Dª Mª José NEVADO FERNÁNDEZ	(TU)	109	1646	mjnf
Drª Dª Mª Cristina POLO SÁNCHEZ	(TU)	125	1659	polo
Dr. D. Rafael SASTRE IBARRECHE	(TU)	124	1658	rsastre
Dr. D. Juan Bautista VIVERO SERRANO	(TU)	134	1656	vivivero
Dª Lourdes BURGOS ROSADO	(TEU)	110	3192	lburgos
Dª Ascensión GARCÍA TRASCASAS	(TEU)	111	1644	aga
D. Pedro I. GONZÁLEZ CABALLO	(TEU)	110	3192	pirca
D. Alfredo PÉREZ ALENCART	(TEU)	133	3517	alen
D. Justo REGUERO CELADA	(TEU)	111	1644	reguero
Dr. D. Percy Orestes ALARCÓN BRAVO DE RUEDA	(CD)	122-B	1643	percyl
Drª Dª María Luisa MARTIN HERNANDEZ	(CD)	112-A	1696	mlrengel
Dr. D. José Antonio BAZ TEJEDOR	(CDI)	112-B	1696	j.baz
Drª Dª Rosa María MORATO GARCIA	(AD)	112-B	1696	morato
D. Julio CORDERO GONZÁLEZ	(A 6h)	112	3423	jcordero
D. Miguel Ángel FIZ FERNÁNDEZ	(A 3h)	FES	1629	miguelangelfiz@estebanyfizabogados.com
D. Pedro GARCÍA GARCÍA	(A 3h)	FES	1629	gargarp@hotmail.es

D. José Luis HERNÁNDEZ DE LUZ	(A 6h)	FES	1629	jhernandezd@meys.es
D ^a Rosa M ^a PRADA FERNÁNDEZ	(A 6h)	FES	1629	rmpradaf@meys.es

ÁREA DE TRABAJO SOCIAL Y SERVICIOS SOCIALES

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr ^a . D ^a . Encarnación PÉREZ ÁLVAREZ	(TU)	118	1624	encar
Dr ^a . D ^a . Antonia PICORNELL LUCAS	(TU)	119	1690	toi
D. Teodoro ANDRÉS LÓPEZ	(TEU)	121-B	3075	teo
Dr ^a . D ^a Milagros BREZMES NIETO	(TEU)	120	3194	mila
D ^a . Nuria María del ÁLAMO GÓMEZ	(Colab)	121-A	3194	delalamo
D ^a M ^a Ángeles PRIETO CRESPO	(Colab)	121-A	3194	maprieto
D. Argimiro GÓMEZ SÁNCHEZ	(A 6h)	121-A	3194	agomez@saludcastillayleon.es
D ^a M ^a Carmen A. RODRÍGUEZ VILLORIA	(A 6h)	121-A	3194	microdriguezv

DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA APLICADA

	Desp.	Ext.	E-mail
DIRECTOR: Dr. D. José Ignacio SÁNCHEZ MACÍAS	145	3029	macias
SUBDIRECTORA: Dr ^a D ^a M ^a Victoria MURIEL PATINO	130	1625	vmuriel
SECRETARIO: D. Bernabé CALLES RODRÍGUEZ	140	3117	berna
P.A.S.: D ^a M ^a Felisa VACAS FERNÁNDEZ	144	1694	dpto.ea

ÁREA DE ECONOMÍA APLICADA

	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. Rafael MUÑOZ DE BUSTILLO LLORENTE	(CU)	137	3125	bustillo
Dr. D. Francisco Javier BRAÑA PINO	(CU)	167	1607	fjbrana
Dr. D. Rafael BONETE PERALES	(TU)	136	3123	rbonete
Dr. D. Miguel CARRERA TROYANO	(TU)	138	1273	mcarrera
Dr. D. Pablo GUTIÉRREZ JUNQUERA	(TU)	127	1692	pablogut
Dr. D. Miguel Ángel HERNÁNDEZ MARTÍN	(TU)	129	1628	miguelhz
Dr ^a D ^a M ^a Victoria MURIEL PATINO	(TU)	130	1625	vmuriel
Dr. D. Fernando RODRÍGUEZ LÓPEZ	(TU)	139	1625	frodriguez
Dr. D. José Ignacio SÁNCHEZ MACÍAS	(TU)	131	3029	macias
D. Pedro CALERO PÉREZ	(TEU)	132	1683	pcalero
D. Bernabé CALLES RODRÍGUEZ	(TEU)	140	3117	berna
D. José M ^a ELENA IZQUIERDO	(TEU)	166	1653	jomarel
D. Agustín GARCÍA LASO	(TEU)	141	1693	aglaso
D ^a M ^a Rosa PÉREZ GONZÁLEZ	(TEU)	132	1683	rosanapg
D ^a M ^a José SÁNCHEZ GARCÍA	(TEU)	166	1653	mariasan
D. Antonio URANGA LARRAÑAGA	(TEU)	140	3117	uranga
D. Francisco Javier JIMENEZ MORENO	(TEU)		3877	javjime
Dr. D. José Ignacio ANTÓN PÉREZ	(PCD)	128	1626	janton
Dr. D. Pablo de PEDRAZA GARCÍA	(PCD)	128	1626	pablodepedraza
D. Francisco Javier BENITO GARCÍA	(A 3h)		Ávila	franbeng
D ^a Rosa M ^a VICENTE GARCÍA	(A 6h)		Ávila	rosamvicente
D. Francisco Javier DÍAZ RINCÓN	(A 3h)		Zamora	jdiaz

DEPARTAMENTO DE HISTORIA DEL DERECHO Y FILOSOFÍA JURÍDICA, MORAL Y POLÍTICA

	Desp.	Ext.	E-mail	
DIRECTORA.: D ^a . D ^a Paz ALONSO ROMERO	115	1662	par	
SUBDIRECTOR: Dr. D. Javier INFANTE MIGUEL-MOTTA	116	1663	javin	
SECRETARIO: Dr. D.José Antonio RAMOS PASCUA	266	1671	ascua	
P.A.S.: D. Juan Antonio SANTOS DIEGUEZ	108	1664	jsantos	
E-Mail Departamento:		dpto.hdyfjmy		
ÁREA DE FILOSOFIA DEL DERECHO				
	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. Miguel Ángel RODILLA GONZÁLEZ	(CU)	265	1671	rodilla
Dr. D. José M ^a GARRÁN MARTÍNEZ	(TU)	267	1671	garran
Dr. D. José Antonio RAMOS PASCUA	(TU)	266	1671	ascua
Dr. D. Juan Manuel PÉREZ BERMEJO	(TU)	264	1671	jbermejo
Dr ^a D ^a Lourdes SANTOS PÉREZ	(PCD)	250	1632	lula
D. José A. SENDÍN MATEOS	(Bec)	250	1632	jasendin
D. Emilio ROJAS MOLINA	(Bec)	250	1632	erojas
ÁREA DE FILOSOFIA MORAL				
	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr. D. Enrique BONETE PERALES (FES)	(CU)	526	3397	enbonete
Dr ^a D ^a M ^a Teresa LÓPEZ DE LA VIEJA (FES)	(CU)	525	3398	tlv
Dr ^a D ^a Carmen VELAYOS CASTELO (FES)	(TU)	520	3415	cvelayos
D ^a María del Mar CABEZAS (FES)	(Bec)	515		marcabezas
ÁREA DE HISTORIA DEL DERECHO Y DE LAS INSTITUCIONES				
	Categoría	Desp.	Ext.	E-mail
Dr ^a D ^a M ^a Paz ALONSO ROMERO	(CU)	115	1662	par
Dr. D. Salustiano de DIOS DE DIOS	(CU)	114	1663	sadedios
Dr. D. Benjamín GONZÁLEZ ALONSO	(CU)	107	1661	bgalonso
Dr. D. Javier Infante MIGUEL-MOTTA	(TU)	117	1662	javin
Dra. D ^a Regina POLO MARTÍN	(TU)	174	1632	reg
Dr ^a D ^a Eugenia TORJANO PÉREZ	(TU)	163-A	1632	eugeniat

PROFESORADO DE CRIMINOLOGÍA ADSCRITO A DEPARTAMENTOS DE OTROS CENTROS.

DEPARTAMENTO DE BIBLIOTECONOMÍA Y DOCUMENTACIÓN

Facultad de Traducción y Documentación
dpto.bytd@usal.es <http://www.usal.es/~documentacion>

AREA DE BIBLIOTECONOMÍA Y DOCUMENTACIÓN	EmailExt	EXT
D.ª Yolanda Martín González	ymargon@usal.es	3057
D. José Carlos Toro Pascua	jctoro@usal.es	3089

DEPARTAMENTO DE ESTADISTICA

Facultad de Economía y Empresa
sestadistica@usal.es dpto.es@usal.es

AREA DE ESTADÍSTICA E INVESTIGACIÓN OPERATIVA		
ED.ª Mercedes Sánchez Barba	msanbar@	1852
D.ª Carmen Patino Alonso	carpatino@	1852

DEPARTAMENTO DE FILOLOGÍA INGLESA

Facultad de Filología
dpto.fi@usal.es <http://english.usal.es/>

AREA DE FILOLOGÍA INGLESA	email	
D.ª Mª Luisa del Río Olliete	mdlrio@usal.es	1795

DEPARTAMENTO DE PERSONALIDAD, EVALUACIÓN Y TRATAMIENTO PSICOLÓGICOS

Dª Noelia Flores Robaina	nrobainausal.es	
--------------------------	------------------------------------------------------	--

DEPARTAMENTO DE PSICOLOGÍA SOCIAL Y ANTROPOLOGÍA

Facultad de Psicología
dpto.psy@usal.es

ÁREA DE ANTROPOLOGÍA		
D. Felipe Aixalá de Rubinat	rubinat@usal.es	
D. Ángel B. Espina Barrio	espina@usal.es	3516
D. José Antonio Martín Herrero	janmartinusal.es	
ÁREA DE PSICOLOGÍA SOCIAL		
	EMAIL	EXT
D.ª Concha Antón	canton@usal.es	3324
D.ª Carmen Herrero Alonso	cherrero@usal.es	3315
D. Jaume Masip Pallejá	jmasip@usal.es	3324
D.ª Eva Picado Valverde	evapicado@usal.es	
D. Ramon Gines LLorca	gllorca@usal.es	
D.ª Gloria María Bueno Carrera	gloriabuenousaol.es	1892

DEPARTAMENTO DE PSIQUIATRÍA, PSICOLOGÍA MÉDICA, MEDICINA LEGAL E HISTORIA DE LA DE CIENCIA

Facultad de Medicina
dpto.pspsmlehmya@usal.es

ÁREA DE MEDICINA LEGAL Y FORENSE		
D.ª Carmen Muñoz Fernández	cmf@usal.es	4554
D.ª Julián Noriega de Castro	jndc@usal.es	4588
D. Juan Salvat Puig	jsalvat@usal.es	4588
D. Secundino Vicente González	svg@usal.es	4588

DEPARTAMENTO DE SOCIOLOGÍA Y COMUNICACIÓN

Facultad de Ciencias Sociales dpto.syc@usal.es <http://sociocav.usal.es>

ÁREA DE SOCIOLOGÍA		
D. Kerman Calvo	Kerman@usal.es	3520
D. Pedro Cordero Quiñones	pcq@usal.es	3177
D.ª Celia Cuadrado Callejo	ccuadrado@usal.es	
D. Eduardo Antonio Fraile González	eafg@usal.es	3520

D. Fernando Gil Villa

gilvi@usal.es

D.ª Marta Gutiérrez Sastre

magusa@usal.es

D.ª Susana Liqueste de las Heras

sliqueste@usal.es

D.ª Sagrario Martínez Berriel

serberriel@usal.es

D. Luis Mena Martínez

luismena@usal.es

D. Jaime Riviere Gómez

riviere@usal.es

D.ª Saledad Murillo de la Vega

smurillousal.es

■ CALENDARIO DE ACTIVIDADES DOCENTES 2014-2015

- El calendario de actividades docentes es el marco temporal en el que se desarrolla la planificación del conjunto de las diversas actividades formativas, incluyendo las correspondientes pruebas de evaluación, en las titulaciones que se imparten en la Universidad. Este calendario se ajusta a los principios marcados por el calendario de actividades docentes 2014-2015 aprobado por Consejo del Gobierno.
- Los estudios de Grado, Máster y Doctorado, centran sus métodos de aprendizaje en la adquisición de competencias por parte de los estudiantes, y en los procedimientos para evaluar su adquisición. En este sentido, tal como se contempla en el Reglamento de Evaluación de la Universidad de Salamanca (aprobado por Consejo de Gobierno el 19 de diciembre de 2008), las pruebas de evaluación podrán ser de diversa naturaleza y se llevarán a cabo durante todo el periodo lectivo. Los estudios de Licenciatura mantienen la metodología de enseñanza con la que fueron concebidos, contemplando como pruebas de evaluación los exámenes finales y sus correspondientes recuperaciones.
- El periodo de actividades lectivas de cada semestre incluirá las pruebas de evaluación (primera convocatoria) previstas en cada asignatura, distribuidas de modo continuado a lo largo del semestre, y las correspondientes recuperaciones (segunda convocatoria) de las pruebas no superadas. A este respecto, será de consideración el artículo 25.3 del Estatuto del Estudiante (aprobado por RD 1791/2010) que se cita literalmente: "Los calendarios de fechas, horas y lugares de realización de las pruebas, incluidas las orales, serán acordados por el órgano que proceda, garantizando la participación de los estudiantes, y atendiendo a la condición de que éstos lo sean a tiempo completo o a tiempo parcial".
- Con el objetivo de coordinar la actividad docente, dentro de las 18/19 semanas de actividades lectivas de cada semestre, las semanas 16 y 17 podrán dedicarse a pruebas con peso importante en la calificación según la distribución que se fije en cada reunión de Grupo. La semana 18/19 se dedicará, en su caso, a pruebas de recuperación. La ficha de cada asignatura deberá explicitar las características de estas pruebas de evaluación.
- La publicación de las calificaciones de las pruebas de evaluación presenciales comunes deberán realizarse en el plazo máximo de quince días naturales desde su realización. En todo caso, la publicación de la calificación de una prueba de evaluación en primera convocatoria deberá realizarse con antelación suficiente a la segunda convocatoria.
- Por acuerdo de la Comisión Académica del Consejo de Universidades de Castilla y León, el inicio del primer curso de las titulaciones de grado en todas las universidades públicas y para todos sus centros será el lunes día 22 de septiembre de 2014. La sesión académica de apertura de curso .
(pendiente de fijar en CyL
- **La fiesta de Centro de la Facultad de Derecho se fija en el viernes 20 de febrero de 2015**
- Programa Especial Integrado (PEI).- Los estudiantes extranjeros matriculados en el Programa Especial Integrado (PEI), que gestiona Cursos Internacionales (CI) de la Universidad de Salamanca, cursan solamente un trimestre de las asignaturas de los planes de estudio oficiales, por lo que se hace necesario establecer un sistema evaluación y un periodo de calificación específico y unas fechas especiales de entrega de actas de calificación elaboradas desde CI:
- Para los estudiantes PEI que cursen un cuatrimestre completo serán de aplicación las mismas fechas previstas que para el resto de estudiantes

Calendario de actividades docentes 2014-2015
 Titulaciones de Grado, curso 1º

SEPTIEMBRE 2014						
L	M	X	J	V	S	D
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
1	22	23	24	25	26	27
2	29	30				

OCTUBRE 2014						
L	M	X	J	V	S	D
2		1	2	3	4	5
3	6	7	8	9	10	11
4	13	14	15	16	17	18
5	20	21	22	23	24	25
6	27	28	29	30	31	

NOVIEMBRE 2014						
L	M	X	J	V	S	D
6					1	2
7	3	4	5	6	7	8
8	10	11	12	13	14	15
9	17	18	19	20	21	22
1	24	25	26	27	28	29
0						

DICIEMBRE 2014						
L	M	X	J	V	S	D
1	1	2	3	4	5	6
1	8	9	10	11	12	13
2						
1	15	16	17	18	19	20
3	22	23	24	25	26	27
	29	30	31			

ENERO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
			1	2	3	4
1	5	6	7	8	9	10
4						
1	12	13	14	15	16	17
5						
	19	20	21	22	23	24
	26	27	28	29	30	31

FEBRERO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
						1
	2	3	4	5	6	7
1	9	10	11	12	13	14
2	16	17	18	19	20	21
3	23	24	25	26	27	28

MARZO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
3						1
4	2	3	4	5	6	7
5	9	10	11	12	13	14
6	16	17	18	19	20	21
7	23	24	25	26	27	28
8	30	31				

ABRIL 2015						
L	M	X	J	V	S	D
		1	2	3	4	5
8	6	7	8	9	10	11
9	13	14	15	16	17	18
1	20	21	22	23	24	25
0						
1	27	28	29	30		
1						

MAYO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31
JULIO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

JUNIO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					
SEPTIEMBRE 2015						
L	M	X	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20

-  Sesión académica inaugural de curso (pendiente de fijar en CyL)
-  Actividad lectiva del 1º cuatrimestre,
-  Exámenes en 1ª convocatoria 1º cuatrimestre: 17-27 de enero (actas flexibles)
-  Exámenes en segunda convocatoria 1º cuatrimestre: 2-7 febrero
- 
-  Límite de actas en segunda convocatoria, 1º cuatrimestre: 14 de febrero

-  Periodos de vacaciones según el calendario laboral. Deben añadirse las fiestas locales de cada campus (Ávila, Béjar, Salamanca y Zamora)
-  Actividad lectiva del 2º cuatrimestre
-  Exámenes en 1ª convocatoria 2º cuatrimestre: 1-15 de junio (actas flexibles)
-  Exámenes en 2ª convocatoria 2º cuatrimestre: 20-30 junio
-  Límite de actas en segunda convocatoria 2º cuatrimestre: 4 de julio

Curso 1º grado

PRIMER CUATRIMESTRE:

- inicio: 22 septiembre
- final: 16 enero
- exámenes en 1ª convocatoria: 17 enero - 27 enero (cierre de actas flexible: 7 días antes de cada examen en 2ª convocatoria)
- exámenes en 2ª convocatoria: 2-7 febrero. Cierre de actas: 14 de febrero.

SEGUNDO CUATRIMESTRE

- inicio: 9 febrero
- final: 29 de mayo
- exámenes en 1ª convocatoria: 1-15 junio (cierre de actas flexible: 7 días antes de cada examen en 2ª convocatoria)
- exámenes en 2ª convocatoria: 20-30 junio. Cierre de actas: 4 de julio

La fiesta de Centro de la Facultad de Derecho se fija en el viernes 20 de febrero de 2015

Calendario de actividades docentes 2014-2015
Titulaciones de Grado, cursos 2º, 3º y 4º
Máster y Doctorado
Convocatorias de fin de carrera (Grados y titulaciones en extinción)

SEPTIEMBRE 2014							
L	M	X	J	V	S	D	
1	2	3	4	5	6	7	
8	9	10	11	12	13	14	
15	16	17	18	19	20	21	
22	23	24	25	26	27	28	
29	30						

OCTUBRE 2014							
L	M	X	J	V	S	D	
		1	2	3	4	5	
6	7	8	9	10	11	12	
13	14	15	16	17	18	19	
20	21	22	23	24	25	26	
27	28	29	30	31			

NOVIEMBRE 2014							
L	M	X	J	V	S	D	
					1	2	
3	4	5	6	7	8	9	
10	11	12	13	14	15	16	
17	18	19	20	21	22	23	
24	25	26	27	28	29	30	

DICIEMBRE 2014							
L	M	X	J	V	S	D	
1	2	3	4	5	6	7	
8	9	10	11	12	13	14	
15	16	17	18	19	20	21	
22	23	24	25	26	27	28	
29	30	31					

ENERO 2015							
L	M	X	J	V	S	D	
			1	2	3	4	
5	6	7	8	9	10	11	
12	13	14	15	16	17	18	
19	20	21	22	23	24	25	
26	27	28	29	30	31		

FEBRERO 2015							
L	M	X	J	V	S	D	
						1	
2	3	4	5	6	7	8	
9	10	11	12	13	14	15	
16	17	18	19	20	21	22	
23	24	25	26	27	28		

MARZO 2015							
L	M	X	J	V	S	D	
						1	
2	3	4	5	6	7	8	
9	10	11	12	13	14	15	
16	17	18	19	20	21	22	
23	24	25	26	27	28	29	
30	31						

ABRIL 2015							
L	M	X	J	V	S	D	
		1	2	3	4	5	
6	7	8	9	10	11	12	
13	14	15	16	17	18	19	
20	21	22	23	24	25	26	
27	28	29	30				

MAYO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31

JULIO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

Actividad lectiva del 1^{er} cuatrimestre: 15 de sep. a 14 de enero
 Sesión académica inaugural de curso (pendiente de fijar en CyL)
 Exámenes en 1^a convocatoria, 1^o cuatrimestre: 15-27 enero con cierre de actas flexible
 Exámenes en 2^a convocatoria, 1^o cuatrimestre; 2-7 febrero

 Límite de actas en segunda convocatoria en el primer cuatrimestre, 14 de febrero

11
12
13
14
15

JUNIO 2015						
L	M	X	J	V	S	D
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					

SEPTIEMBRE 2015						
L	M	X	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18		20

Periodos de vacaciones según el calendario laboral. Deben añadirse las fiestas locales de cada campus (Ávila, Béjar, Salamanca y Zamora)
 Actividad lectiva 2^o cuatrimestre: 9 de febrero a 29 de mayo
 Exámenes 1^a convocatoria 2^o cuatrimestre: 1-15 de junio
 Exámenes 2^a convocatoria 2^o cuatrimestre: 20-30 de junio
 Límite de actas en segunda convocatoria para el segundo cuatrimestre (4 de julio)

Curso 2^o, 3^o, 4^o de Grado:

PRIMER CUATRIMESTRE:

-inicio: 15 de septiembre

-final: 14 enero

-exámenes en 1^a convocatoria: 15 enero-27 enero (cierre de actas flexible: 7 días antes de cada examen en 2^a convocatoria)

-exámenes en 2^a convocatoria: 2-7 febrero. Cierre de actas: 14 de febrero

SEGUNDO CUATRIMESTRE

- inicio: 9 febrero

-final: 29 de mayo

-exámenes en 1^a convocatoria: 1-15 junio (cierre de actas flexible: 7 días antes de cada examen en 2^a convocatoria)

-exámenes en 2^a convocatoria: 20-30 junio (cierre actas 4 de julio)

La fiesta de Centro de la Facultad de Derecho se fija en el viernes 20 de febrero de 2015

FIN DE CARRERA (GRADOS)

- ADELANTAMIENTO DE LA 1ª CONVOCATORIA ORDINARIA PARA ALUMNOS QUE TENGAN HASTA 12 CRÉDITOS ECTS PENDIENTES:
 - ASIGNATURAS 1º SEMESTRE: El adelantamiento de convocatoria se hará coincidir con los exámenes ordinarios en 1ª convocatoria de 1º semestre.
 - ASIGNATURAS 2º SEMESTRE: El adelantamiento de convocatoria se realizará entre los días 29 de enero y 2 de febrero.

FIN DE CARRERA TITULACIONES EN EXTINCIÓN

- LICENCIATURA EN DERECHO:
 - 22-27 de septiembre
- LICENCIATURA EN CIENCIA POLÍTICA Y ADMINISTRACIÓN PÚBLICA:
 - 29 de enero a 2 de febrero
- DIPLOMATURA EN GESTIÓN Y ADMINISTRACIÓN PÚBLICA:
 - 29 de enero a 2 de febrero


.HORARIO DE CLASES

GRADO EN CRIMINOLOGÍA PRIMER CURSO - PRIMER SEMESTRE Grupo I (Mañana) Letras A-LOPEYZ Aula 101 [203]				
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES
8				
9		Metodología Inv. [9.10-11.00]	Int.Crim. [9.10-11.00]	Intr. Sociol. [9.10-11.00]
10	Antropología Social (P.GA.) Int. Soc. (P.GB) [10.10-11.30]	-		
11	Antropología Social (P.GB)	Met.Inv. (P.GA) Int.Crim (P.GB) [11.10-12.30]	Antrop. Social [11.10-13.00]	Intr. Derecho [11.10-12.30]
12	Int. Soc. (P.GA) [11.40-13.00]	Met.Inv. (P.GB) Int.Crim (P.GA) [12.40-14.00]		
13	Intr.Derecho (PGA) [13.10-14.30]		Intr.Derecho (PGB) [13.10-14.30]	
14				

Coordinadora de Grupo: Dra. Ana Pérez Cepeda

Antropología Social: Dr.D. Angel Baldomero Espina Barrio, Dr. D. Felipe Aixalá Font de Rubinat
 Introducción a la Sociología: Dra. Dña. Susana Liquete de las Heras
 Metodología de Investigación en Ciencias Sociales: Dr. D. Eduardo Antonio Fraile González
 Introducción a la Criminología: Dra. Dña. Ana Pérez Cepeda y Dra. Dña. Nuria Matellanes Rodríguez
 Introducción al Derecho: D. José Antonio Vázquez Hernández

GRADO EN CRIMINOLOGÍA PRIMER CURSO- PRIMER SEMESTRE Grupo II (Tarde) LETRAS : LOPEZ-ZZ Aula 101 [203]				
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES
15			Antrop. Social [15.00-16.50]	
16	Metod. Invest. [16.00-17.50]	Intr. Crimin. (P.GA) Intr. Sociol (P.GB) [16.00-17.20]	Introd. Sociol. [17-18.50]	Introd. Criminol. [16.00-17.50]
17		Intr. Crimin. (P.GB) Intr. Sociol (P.GA) [17.30-18.50]		
18	Metod. Inv. (P.GA) Antrop. Social (P.GB) [18.00-19.20]	Introd. Derecho [19.00-20.50]		Introd. Derecho (G.PA) [18.00-19.20]
19	Metod. Inv. (P.GB) Antrop. Social (P.GA) [19.30-20.50]			Introd. Derecho (G.PA) [19.30-20.50]
20				
21				

Coordinador de Grupo: D. Rafael F. García García

Introducción al Derecho y Organización del Estado: D. Rafael F. García García
 Antropología Social: Dr. José Antonio Martín Herrero
 Introducción a la Sociología: Dra D^a Celia Cuadrado Callejo
 Metodología de Investigación en Ciencias Sociales: Dr. Eduardo Antonio Fraile González
 Introducción a la Criminología: Dr. Eduardo Fabián Caparrós y Dra. Nieves Sanz Mulas

GRADO EN CRIMINOLOGÍA PRIMER CURSO-SEGUNDO SEMESTRE Grupo I (Mañana) Letras A-LOPEYZ Aula 101 [201]				
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES
8				
9	Intr. Derecho Penal [9.10-11.00]	Fundament Psicología [9.10-11.00]	Teorías Criminológicas * Introd. Derecho Proc. [9.10-11.00]	Técnicas Cualitat. [9.10-11.00]
10				
11	Fund. Psicol. (P.GA) [11.10-13.00]	Introd. D.Penal (P.GA)	Inglés Criminol. [11,10 -13,00]	Tecn.Cualit (P.GA)* Tas. Crim-Intr.DProc. (P.GB) [11.10-12.30]
12		Inglés (P.GB) [11.10-12.30]		
13	Fund.. Psicol (P.GB) [13.10-14.30]	Introd. D. Penal (P.GB)		Tecn.Cualit (P.GB) T's Crim-Intr.D.Proc. (P.GA)* [12.40-14,00]
14		Inglés (P.GA) [12.40-14.00]		

* Teorías Criminológicas (1ª-7ª semana)/Introducción al Derecho Procesal (8ª -14ª semana)

Coordinadora de Grupo: Dra. Eva Picado Valverde

Introducción al Derecho Penal: Dr.D. Ignacio Berdugo gómez de la Torre y Drª María Gorjón Barranco

Técnicas Cualitativas de Investigación: Dra. Marta Gutiérrez Sastre

Introducción al Derecho Procesal: Dra. Marta del Pozo, Dr. Fernando Martín Diz y Dra. Inmaculada Sánchez Barrios

Fundamentos de Psicología: Dra. Carmen Herrero Alonso y Dª Eva Picado Valverde

Teorías Criminológicas: Dr. Fernando Gil Villa

GRADO EN CRIMINOLOGÍA PRIMER CURSO-SEGUNDO SEMESTRE Grupo II (Tarde) LETRAS : LOPEZ-ZZ Aula 101 [201]				
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES
15	Inglés [15.00-15.50]		Inglés [15.00-15.50]	Inglés [15.00-16.20] (P.GA) [16.30-17.50] (P.GB)
16	Introd. Derecho Procesal [16.00-16.50](P)	Fundamentos Psicol. [16.00-17.50]	Introd. Der. Penal [16.00-17.50]	
17	Introd. Derecho Procesal [17,00 - 17,50]			
18	Fund. Psicol. (P.GA) [18,00-19,20]	Teorías Criminológicas [18.00-18.50] [19.00-19.50](P)	Tecnicas Cualitativas [18.00-19.50]	Introd. Der. Penal (P.GA) Tecnicas Cualitat. (P.GB) [18.00-19.20]
19	Fund. Psicol. (P.GB)			Introd. Der. Penal (P.GB)
20	[19,30-20,50]			Tecnicas Cualitat. (P.GA) [19.30-20.50]

Coordinadora de Grupo: Dra. Carmen Herrero Alonso

Introducción al Derecho Penal: Dr^a. María Luz Gutiérrez Francés

Técnicas Cualitativas de Investigación: Dr^a D^a Soledad Murillo de la Vega

Introducc. Derecho Procesal: Dr .Nicolas Rodríguez García; Dr. Adán Carrizo González y D. Miguel A. Gómez Castaño

Fundamentos de Psicología: Dra. Carmen Herrero Alonso y D^a Eva Picado Valverde

Teorías Criminológicas: Dr. Fernando Gil Villa

GRADO EN CRIMINOLOGÍA CURSO SEGUNDO-TERCER SEMESTRE Grupo I (Tarde) LETRAS: A-LOPEYZ Aula 202 [203]				
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES
15	Soc.Jurídica/ Tas.Criminolog. II*	D. Fundamentales y	Recursos Documentales	D. Fundamentales y
16	[15.00-16.50]	Gtías. Const [15.00-16.50]	[15.00-16.50]	Gtías. Const [15.00-16.50]
17	Teoría del Delito	Estadística	Teoría del Delito (P.GA) Estadística* (P.GB)	Rec. Documentales** (P.GA) Soc.Jurídica /Tas.Crimino.
18	[17.00-18.50]	[17.00-18.50]	[17.00-18.20]	(PGB) II*[17.00-18.20]
19	D. Fundamentales y Gtías. Const (P.GA)		Teoría del Delito (P.GB) Estadística* (P.GA)	Rec. Documentales** (P.GB) Soc.Jurídica /Tas.Crimino.
20	[19.00-20.20]		[18.30-19.50]	(PGA) II*[18.30-19.50]

* Sociología jurídica (1ª-7ª semana)/Teorías criminológicas II (8ª-14 semana)

** Las Prácticas de Estadística y Recursos Documentales e informáticos se desarrollarán en el aula de informática

Coordinadora de Grupo Drª Dª Mercedes Sánchez Barba

Estadística: Dra. Mercedes Sánchez Barba

Recursos documentales e informáticos: Dra. Yolanda Martín González

Teorías criminológicas II: Dra. Eva María Picado

Teoría del delito: Dra. Laura Zuñiga Rodríguez /Alvarez Álvarez

Derechos fundamentales y garantías constitucionales: Dra. María José Corchete y D. Rafael García García

Sociología jurídica: Dr. Kerman Calvo Borovia

GRADO EN CRIMINOLOGÍA				
CURSO SEGUNDO-TERCER SEMESTRE				
Grupo II (Mañana) LETRAS : LOPEZ-ZZ				
Aula 202 [201]				
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES
8				
9	Estadística [9.10-11.00]	T. Delito (P.GA) Dchos Fundam y Garan. PGB [9.10-10.30]	Recur.Documentales [9.30-11.20]	Teorías criminológicas/ Soc. jurídica * [9.10-11.00]
10		T. Delito (P.GB) Dchos Fundam y Garan. PGA [10.40-12.00]		
11	Teoría del Delito [11,10 -13.00]	Dchos Fundam y Garan. [12.10-14.00]	Estadística (P.GA)** Rec. Documen. (P.GB) [11.30-12.50]	Teorías criminológicas/ Soc. jurídica (PGA)* [11.10-12.30]
12			Estadística (P.GB)** Rec. Documen. (P.GA) [13.00-14.20]	Teorías criminológicas/ Soc. jurídica (PGB) * [12.40-14.00]
13				
14				

* Teorías criminológicas II (1ª-7ª semana)/Sociología jurídica (8ª -14ª semana)

** Prácticas de Estadística y Recursos Documentales e informáticos se desarrollarán en el aula de informática

Coordinadora: Dra. Carmen Patino Alonso

Estadística: Drª Carmen Patino Alonso

Recursos documentales e informáticos: Dr. José Carlos Toro Pascua

Teorías criminológicas II: Dra. Eva María Picado

Teoría del Delito: Dra. María Luz Gutiérrez Francés

Derechos fundamentales y garantías constitucionales: Dra. Marta León Alonso; D. J. Antonio Vázquez Hernández

Sociología jurídica: Dr. Kerman Calvo Borovia

GRADO EN CRIMINOLOGÍA CURSO SEGUNDO- CUARTO SEMESTRE Grupo I (Tarde) letras A- LOPEZYZ Aula 202 [201]					
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES
15	Víctima y Dcho. Penal			Psic. Criminal (P.GA) [15.00-16.20]	
16	[15.00-16.50] [17.00-18.20]	Psicología Criminal y de la delincuencia [16.00-17.50]	Soc. Crimen [16.00-17.50]	Psic. Criminal (P.GB) [16.30-17.50]	Seminarios Dcho Penal Especial [16.00-18.50]
17	Dcho Penal Especial				
18	[17.00-19.20]	Medicina legal [18.00-18.50] [19.00-19.50]	Dcho. Penal Esp. (P.GA) Soc. Crim (P.GB) [18.00-19.20]	Medicina legal (P.GA) [18.00-19.20]	
19			D. Penal Esp. (P.GB) Soc. Crim (P.GA) [19.30-20.50]	Medicina legal (P.GB) [19.30-20.50]	
20					
21					

Coordinador de Grupo: Dr.D. Eduardo Fabián Caparrós

Psicología Criminal y de la delincuencia: Dr. Jaume Massip y D^a Eva Picaso Valverde
Sociología del Crimen y la Desviación: Dr. Jesús Rivera Navarro, Dr^a Irene Martínez y Dra. Sagrario Martínez Berriel
Derecho Penal Especial: Dr. Eduardo Fabián Caparrós y D. Gregorio Álvarez Álvarez
Medicina Legal: Dr. Secundino Vicente, D. Juan Salvat Puig, Dr. Julián Noriega y Dra. Carmen Muñoz
Víctima y Derecho Penal: D. Gregorio Álvarez

GRADO EN CRIMINOLOGÍA CURSO SEGUNDO- CUARTO SEMESTRE Grupo II (Mañana) LETRAS: LOPEZ-ZZ Aula 202 [201]					
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES
8	Medicina legal [8.10-9.00]	Medicina legal [8.10-9.00]			Medicina legal (P.GA) [8.10-9.30]
9	D. Penal Especial [9.10-11.30] Victima y Dcho. Penal * [11.40-13.30]	D. Penal Especial (PGA) [9.10-10.30]	Psicología Criminal [9.10-11.00]	Psic. Criminal (P.GA) [9.10-10.30]	Medicina legal (P.GB) [9.40-11.00]
10		D. Penal Especial (PGB) [10.40- 12,00]	Soc.Crim (P.GA) [11.10-12.30]	Psic. Criminal (P.GB) [10.40-12.00]	Seminarios D. Penal Especial [11.10-14.00]
11					
12		Soc. Crim [12.10-14.00]	Soc.Crim (P.GB) [12.40-14.00]	Victima y Dcho. Penal * (PGA) (P.GB)[12.10- 13.30]	
13					

*Victima y Derecho Penal concentrada la docencia y las prácticas en dos meses (7 semanas)

Coordinador de Grupo: Dr. Jaime Masip

Psicología Criminal y de la Delincuencia: Dr. Jaime Masip y Dra.Eva Picado Valverde
Sociología del Crimen y la Desviación: Dr. Jaime Riviere Gómez
Derecho Penal Especial: Drª Ana Pérez Cepeda, Drª Mª Concepción Gorjón Barranco y Drª Dª
Lina Mariola Diaz Cortés
Medicina Legal: Dr. Secundino Vicente, D. Juan Salvat Puig, Dr. Julián Noriega y Dra.Carmen Muñiz
Víctima y Derecho Penal: Dr. Fernando Pérez Alvarez

GRADO EN CRIMINOLOGÍA					
CURSO TERCERO- QUINTO SEMESTRE					
Grupo I (Mañana) letras A- LOPEZYZ					
Aula 103					
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES
8	D Procesal Penal PGA 8,10 -9,00	D.Procesal Penal PGB 8,10 -9	Víctima y Proc.penal (P) 8,10-9,00		
9	Evaluac. psico. Forense 9,10-11,00	Psicología jurídica 9,10-11,00	Proceso penal del menor (P) 9,10 -10,00	Psicología jurídica PGA 9,10-10,30	
10			Proceso penal del menor 10,10 -11,00		
11	Evaluac. psico. Forense PGA 11,10-12,30	D.Procesal Penal 11,10-13,00	Víctima y Proc.penal 11,10-12,00	Dcho. penal del menor 12,10 -13,00	
12			Victimología 12,10-13,00		
13	Evaluac psico. Forense PGB 12,40-14,00		Victimología (P) 13,10-14,00	Dcho. penal del menor (P) 13,10-14	
14					

Coordinador de Grupo: Lina Mariola Díaz Cortés

Proceso Penal del menor (3): Dr. Lorenzo Bujosa Vadell y Dra. Marta González del Pozo
 Derecho Penal del menor (3): Drª Lina Mariola Díaz Cortés
 Víctima y proceso penal (3): Dra. Inmaculada Sánchez Barrios, Dr. Fernando Martín Diz y D. Francisco Cañadas de Celis
 Derecho Procesal Penal (6): Dra. Inmaculada Sánchez Barrios, Dr. Fernando Martín Diz y D. Francisco Cañadas de Celis
 Psicología Jurídica: (6) Dr. Jaime Masip y Dra. Carmen Herrero
 Evaluación Psicológica forense (6): Dr. Javier de Santiago Herrero
 Victimología: Aspectos psico-sociales (3) Dra. Carmen Herrero

GRADO EN CRIMINOLOGÍA CURSO TERCERO- QUINTO SEMESTRE Grupo II (Tarde) letras LOPEZ-ZZ Aula 201, 203				
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES
15			Proceso penal del menor (P) 15-15,50	D.Penal del menor 15-15,50
16	D.Procesal P(PGA)/Evaluac Psic.Fore. (PGB) 16-16,50	Víctima y Proc.penal (P)16-16,50	Proceso penal del menor 16-16,50	D.Penal del menor (P) 16-16,50
17	D.Procesal P(PGB)/Evaluac Psic.Fore. (PGA) 17-17,50	D.Procesal Penal 17,00-17,50	Victimología 17-17,50	Psicología jurídica PGA 17-18,20
18	Víctima y Proc.penal 18-18,50	18,00 - 18,50	Victimología (P) 18-18,50	Psicología jurídica PGB 18,30-19,50
19	Evaluac. Psicolog. Fore 19 -20,50		Psicología jurídica 19-20,50	
20				
21				

Coordinador de Grupo: Dr Adán Carrizo González-Castell

Proceso Penal del menor (3):Drª Isabel Huertas Martín, Dª Alicia González Monge
 Derecho Penal del menor (3): Drª Lina Mariola Díaz Cortés
 Víctima y proceso penal (3):Dr. Nicolás Rodríguez García, Dr. Adán Carrizo y D. Miguel A. Gómez Castaño
 Derecho Procesal Penal (6) :Dr. Nicolas Rodríguez García,Dr.Adán Carrizo y D. Miguel A. Gómez Castaño
 Psicología Jurídica:(6) Dr. Jaume Masip y Dra. Carmen Herrero
 Evaluación psicológica forense (6): Dr. Vicente Merino Barragán
 Victimología: Aspectos psicosociales (3) Dra. Carmen Herrero

GRADO EN CRIMINOLOGÍA
CURSO TERCERO- SEXTO SEMESTRE
Grupo I (Mañana) letras A- LOPEZYZ
Aula 102, 203

	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES
9		Derecho Penitenciario 9,10-10	Prevención y tratam.psic 9,10-11,00	Formas espec.criminalidad 9,40-10,30	Seminarios Prevención y tratam.psic. 9,00-12
10	Psiquiatría forense 10,10-11,00	Derecho Penitenciario (P)10,10-11,00		10,40-11,30	
11	11,10-12,00	Psic forense PGA/ Polit.soc.PGB 11,10-12,00	Prevención y tratam.psic PGA 11,10-12,30	Formas espec.criminalidad PGA 11,40-12,30	
12	Política social 12,10-13,00 13,10-14,00	Psic forense PGB/ Polit.soc.PGA 12,10-13,00	Prevención y tratam.psic PGB 12,40-14,00	Formas espec.criminalidad PGB 12,40-13,30	
13					
14					
15					

Coordinador de Grupo: Dr^a Marta del Pozo Pérez

Derecho Penitenciario (3): Dr^a María Concepción Gorjón Barranco
 Política social y servicios sociales (6): Dr^a Encarna Pérez Álvarez
 Prevención y tratamiento psicológico (9): Dr^a Noelia Florez Robaina y Dr. Javier de Santiago Herrero
 Psiquiatría Forense (6): Dr. Ginés Llorca Ramón y Dr^a Gloria Bueno
 Formas específicas de criminalidad (6): Dr. Javier de Santiago, Dr. Vicente Ortíz, Dr^a Marta del Pozo Pérez,
 Dr^a D^a Lina M. Díaz Cortés y Dr^a Concepción Antón Rubio

GRADO EN CRIMINOLOGÍA					
CURSO TERCERO- SEXTO SEMESTRE					
Grupo II (Tarde) Letras LOPEZ-ZZ					
Aula			Aula 102 (002C)		
	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES
15					
16	Psiquiatría forense 16,00 -16,50	Psiquiatría forense PGA/ Polit.soc.PGB 16-16,50	Prevención y tratam.psic 16-17,50	Formas espec.criminalidad 16-16,50 17-17,50	Seminarios Prevención y tratam.psic. 16-19
17	17,00-17,50	Psiquiatría forense PGB/ Polit.soc.PGA 17-17,50			
18	Política social 18,00-18,50 19,00-19,50	Derecho Penitenciario 18-18,50	Prevención y tratam.psic PGA 18-19,20	Formas espec.criminalidad PGA 18-18,50 Formas espec.criminalidad PGB 19-19,50	
19		Derecho Penitenciario 19-19,50 (P)			
20			Prevención y tratam.psic PGB 19,30-20,50		
21					

Coordinador de Grupo: Drª María Concepción Gorjón Barranco

Derecho Penitenciario (3): D. Julio Fernández García
 Política social y servicios sociales (6): Drª Encarna Pérez Álvarez
 Prevención y tratamiento psicológico (9): Dr. Manuel Franco
 Psiquiatría Forense (6) Dr. Ginés Llorca Ramón
 Formas específicas de criminalidad (6): Dr. Javier de Santiago, Dr. Vicente Ortiz, Drª Marta del Pozo Pérez,

CALENDARIO DE EXÁMENES

Los exámenes convocados en horario de mañana comenzarán a las 10 horas y en horario de tarde a las 16,30, excepto aquellos en los que conste expresamente otro horario.

PRIMER CURSO

1º Semestre			
		Examen ordinario	Examen extraordinario
Grupo I (Mañana)			
Introducción al derecho y Org. Del Estado	Vázquez Hernández	17 enero, 101 M	2 febrero, 101 M
Antropología Social	Espina/Aixalá	19 enero, 101 M	3 febrero, 101 M
Introducción a la Sociología	Liquete de las Heras	27 enero, 101 M	7 febrero, 101 M
Metodología de las CCSS	Fraille González	23 enero, 101 M	5 febrero, 101 M
Introducción a la Criminología	Pérez Cepeda/Matellanes	21 enero, 101 M	4 febrero, 101 M
Grupo II (Tarde)			
Introducción al derecho y Org. Del Estado	García García	16 enero, 201 M	2 febrero, 101 T
Antropología Social	Martín Herrero	19 enero, 101 T	3 febrero, 101 T
Introducción a la Sociología	Cuadrado Callejo	21 enero, 101 T	4 febrero, 101 T
Metodología de las CCSS	Fraille González	23 enero, 101 T	5 febrero, 101 T
Introducción a la Criminología	Caparros/Sanz	27 enero, 101 T	6 febrero, 101 T
2º Semestre			
Grupo I (Mañana)			
Introducción al Derecho Penal	Berdugo/Perez Cepeda	1 junio, 101 M	20 junio, 101 M
Técnicas Cualitativas	Gutiérrez/Sastre	3 junio, 101 M	22 junio, 101 M
Inglés	del Río Ollite	5 junio, 101 M	24 junio, 101 M
Introducción al Derecho Procesal	Del Pozo/Martín Diz/Sánchez Barrios	11 junio, 101 M	26 junio, 101 M
Fundamentos de Psicología	Herrero	15 junio, 101 M	30 junio, 001 M
Teorías Criminológicas	Gil Villa	9 junio, 101 M	27 junio, 101 M

Grupo II (Tarde)			
Introducción al Derecho Penal	Gutiérrez Francés	1 junio, 101 T	20 junio, 101 T
Técnicas Cualitativas	Murillo	3 junio, 101 T	22 junio, 101 T
Inglés	del Río Olliete	5 junio, 101 T	24 junio, 101 T
Introducción al Derecho Procesal	Carrizo/Rodríguez/Gómez	11 junio, 101 T	26 junio, 101 T
Fundamentos de Psicología	Herrero/Picado	15 junio, 102 M	30 junio, 001 M
Teorías Criminológicas	Gil Villa	9 junio, 101 T	27 junio, 102 M

SEGUNDO CURSO

3º Semestre			
Grupo I (Tarde)		Examen ordinario	Examen extraordinario
Estadística	Sánchez Barba	15 enero, 202 T	2 febrero, 202 T
Recursos documentales e informáticos	Martín González	17 enero, 202 M	3 febrero, 202 T
Teorías Criminológicas II	Picado	19 enero, 202 T	4 febrero, 202 T
Derecho Fundamentales y Garantías	Corchete/García García	21 enero, 202 T	5 febrero, 104 T
Teoría del Delito	Zuñiga Rodríguez/Álvarez Álvarez	27 enero, 202 T	7 febrero, 002A M
Sociología Jurídica	Calvo Borovia	23 enero, 202 T	6 febrero, 202 T
Grupo II (Mañana)			
Estadística	Patino Alonso	15 enero, 202 M	2 febrero, 202 M
Recursos documentales e informáticos	Toro Pascua	17 enero, 203 M	3 febrero, 203 T
Teorías Criminológicas II	Picado	19 enero, 202 M	4 febrero, 202 M
Derecho Fundamentales y Garantías	León/Vázquez	21 enero, 202 M	5 febrero, 104 M
Teoría del Delito	Gutiérrez Francés	27 enero, 202 M	7 febrero, 002C M
Sociología Jurídica	Calvo Borovia	23 enero, 202 M	6 febrero, 202 M
4º Semestre			
Grupo I (Tarde)			
Psicología Criminal y de la Delincuencia	Masip/Picado	8 junio, 202 T	25 junio, 101 T
Sociología del Crimen y la Desviación	Martínez Berriel/Rivera/Martínez	11 junio, 201 T	26 junio, 202 T
Derecho Penal Especial	Caparros/Álvarez/Fernández	1 junio, 202 T	22 junio, 202 T

Víctima y D. Penal	Alvarez	3 junio, 202 T	23 junio, 202 T
Medicina Legal	Vicente González/Salvat Puig/Noriega de Castro/Muñiz Fernández	15 junio, 102 T	30 junio, 202 T
Grupo II (Mañana)			
Psicología Criminal y de la Delincuencia	Masip Pallejá/Picado Valverde	8 junio, 102 M	25 junio, 101 M
Sociología del Crimen y la Desviación	Riviere Gómez	11 junio, 201 M	26 junio, 202 M
Derecho Penal Especial	Perez Cepeda/Díaz Cortés y Gorjón Barranco	1 junio, 202 M	22 junio, 202 M
Víctima y D. Penal	Pérez Alvarez	3 junio, 202 M	23 junio, 202 M
Medicina Legal	Vicente González/Salvat Puig/Noriega de Castro/Muñiz Fernández	15 junio, 202 M	30 junio, 202 M

TERCER CURSO

5º Semestre			
Grupo I Mañana		Exámen ordinario	Examen extraordinario
Proceso Penal del menor	Bujosa Vadell / González del Pozo	19 enero, 103 M	3 febrero 002A M
Derecho Penal del menor	Díaz Cortés	21 enero, 103 M	5 febrero, 002B M
Víctima y proceso penal	Sánchez Barrios/Martín Diz/Cañadas de Celis	16 enero, 101 M	3 febrero, 002B M
Derecho Procesal Penal	Sánchez Barrios/Martín Diz/Cañadas de Celis	23 enero, 103 M	6 febrero, 103 M
Psicología Jurídica	Masip Pallejá/ Herrero	15 enero, 101 M	2 febrero, 106 M
Evaluación Psicológica forense	de Santiago	27 enero, 103 M	7 febrero, 007A y 007B M
Victimología: Aspectos psicosociales	Herrero	20 enero, 201,202 M	4 febrero, 206 M

Grupo II Tarde			
Proceso Penal del menor	Huertas Martín / González Monge	19 enero, 201 T	3 febrero 201 T
Derecho Penal del menor	Díaz Cortés	21 enero, 201 T	5 febrero, 201 T
Víctima y proceso penal	Rodríguez/Carrizo/Gómez Castaño	16 enero, 101 T	3 febrero, 002B T
Derecho Procesal Penal	Rodríguez García/Carrizo/ Gómez Castaño	23 enero, 201 T	6 febrero, 201 T
Psicología Jurídica	Masip / Herrero	15 enero, 101 T	2 febrero, 201 T
Evaluación psicológica forense	Merino Barragán	27 enero, 201 T	7 febrero, 10A, 10B, 19, M
Victimología: Aspectos psicosociales	Herrero	20 enero, 201 T	4 febrero, 201 T
6º Semestre			
Grupo Mañana		Examen ordinario	Examen extraordinario
Derecho Penitenciario	Gorjón Barranco	11 junio, 102 M	27 junio, 106 M
Política social y servicios sociales	Pérez Álvarez, E.	4 junio, 102 M	23 junio, 102 M
Prevención y tratamiento psicológico	Florez Robaina / de Santiago Herrero	1 junio, 201 M	22 junio, 102 M
Psiquiatría Forense	Llorca / Bueno	15 junio, 203 M	30 junio, 201 M
Formas específicas de criminalidad	de Santiago/Ortiz/del Pozo Pérez /Cortes/Antón	8 junio, 102 M	25 junio, 102 M
Grupo Tarde			
Derecho Penitenciario	Fernández García	11 junio, 102 T	27 junio, 201 T
Política social y servicios sociales	Pérez Álvarez, E.	4 junio, 102 T	23 junio, 102 T
Prevención y tratamiento psicológico	Franco	1 junio, 102 T	22 junio, 102 T
Psiquiatría Forense	Llorca Ramón	15 junio, 201 T	30 junio, 102 T
Formas específicas de criminalidad	de Santiago/Ortiz/del Pozo Pérez	8 junio, 102 T	25 junio, 102 T

COORDINADORES DE GRADO

Durante el curso 2014-2015 las Coordinadoras de la titulación son las Profrs Dr^a D^a Ana Isabel Pérez Cepeda perteneciente al Departamento de Derecho Público General, y cuya dirección es: Facultad de Derecho, despacho 274, teléfono 923-294500 extensión 1639, correo electrónico: cepeda@usal.es y la Profr^a Dr^a D^a Carmen Herrero Alonso. Facultad de Psicología. Departamento de Psicología Social y Antropología teléfono 923-294500 extensión 3315, Despacho en Facultad de Psicología 111, correo electrónico cherrero@usal.es, (al inicio de curso se informará del número de despacho en la Facultad de Derecho)

CURSO DE ADAPTACION DIPLOMADOS EN CRIMINOLOGÍA

Información en la página webb de la Facultad de Derecho
www.usal.es/derecho